
Éditorial

Les Conseils de  quartier ont pour missions d’être à l’écoute des habitants, de recueillir leurs interrogations, 
d’enregistrer leurs sujets de satisfaction ou de mécontentement et de contribuer à la réalisation de leurs projets. 
Pour la mise en œuvre de ce dernier point, chaque Conseil de quartier dispose d’un budget d’investissement de 
8264 Euros et d’un budget de fonctionnement de 3 000 Euros destinés à faciliter la réalisation d’initiatives 
locales proposées par les habitants. 
C’est ce à quoi notre CQ8-BiblioSeine se félicite d’avoir pu contribuer en ce début d’année car  plusieurs 
projets ont vu le jour avec le soutien du CQ  :

• Une patinoire a été installée sur le quai François Mauriac à l’initiative de l’association Vivre le nouveau 
treizième entre les 4 février et 4 mars

•  Un cross réunissant les enfants des écoles Balanchine et Primo Levi a été organisé à l’initiative des 
associations de parents d’élèves de l’école Primo Levi le samedi 11 mars

• Une « Fresque du climat » a été organisée par l’association Compos13 dans les locaux de la Galerie 
Héloïse le 27 mars

Ce numéro de « Mon Quartier » a -entre autres - pour objet de présenter ces réalisations.

La dynamique se poursuit puisque l’organisation du Festival Popul’Art qui se tiendra les 11 et 12 juin au 
« stade Boutroux » (récemment rebaptisé «stade Pelé ») a également bénéficié d’un soutien de notre CQ.
Il va de soi que les projets ont été présentés, discutés et votés lors de bureaux d’animation et de réunions 
publiques du Conseil de Quartier.
Lors de ces réunions, les habitants peuvent aussi - répétons-le - venir faire part de leurs inquiétudes, de leurs 
doléances et de leur ressenti quant à l’évolution de la vie locale. 
Plus nombreuses seront les interventions des habitants, leurs questions, leurs interpellations, leurs propositions, 
leurs projets, plus l’expression « démocratie participative » trouvera son sens, c’est pourquoi nous vous invitons
à venir toujours plus nombreux à participer aux différentes réunions de notre CQ8-BiblioSeine.
Le bureau d’animation du CQ8

Une patinoire quai François Mauriac

A l’initiative de l’association Vivre le nouveau 13ème, une patinoire

synthétique (donc respectueuse de l’environnement puisque n’utilisant ni

eau, ni électricité) a été installée sur le quai François Mairiac devant la

piscine Joséphine Baker du 4 février au 4 mars. 

Cette opération animée par les bénévoles de l’association a permis à 2

070 patineurs (particuliers, centres de loisirs, …) de pratiquer ce sport

durant un mois : il s’agit d’un succès populaire. De nombreux riverains

ont souhaité que la patinoire soit de nouveau installée l’hiver prochain. 



La Fresque du Climat

Le 27 mars dernier,  16 habitants du quartier se sont inscrits à une

Fresque du Climat organisée par Compos13 avec le soutien du CQ.

La Fresque du climat est un outil neutre et objectif qui se fonde

sur des données issues des rapports scientifiques du GIEC (Groupe

Intergouvernemental d’Experts sur l’évolution du Climat). 

Au cours de l’atelier, chaque groupe de participants dispose d’un jeu de

cartes sur lesquelles figurent des  données du GIEC distribuées

graduellement par un animateur.  

Ils réfléchissent et échangent afin d’ordonner les cartes selon une logique

faits/causes/conséquences.  Cette approche ludique et pédagogique

permet aux participants de s’approprier le sujet des changements

climatiques en  reliant les liens de cause à effets. Ils peuvent ainsi et

intégrer les enjeux climatiques dans leur globalité.  

Sans culpabiliser et par une compréhension partagée des mécanismes à l’œuvre, la Fresque engage 

les individus dans un échange constructif. 

A l’issue de l’atelier, les participants sont motivés et outillés pour agir à leur niveau.  

Une deuxième Fresque sera organisée par Compos13 avant l’été.

https://www.ipcc.ch/languages-2/francais/


Cross des écoles Primo Levi et Balanchine

Le 11 mars, à l’initiative de l’association de parents d’élèves Primo13,  un cross a été organisé pour les élèves 

des écoles Primo Levi et Balanchine.  Les élèves de ces deux écoles habitent dans deux quartiers séparés par la 

BNF, ils se connaissent donc assez peu alors qu’ils se retrouveront ensemble au collège Thomas Mann. L’un des

principaux objectifs de cette initiative était de créer un lien entre ces enfants qui fréquenteront le même 

établissement secondaire (Thomas Mann).

Notre CQ a soutenu financièrement cette initiative, notamment pour l’achat des livres de récompenses 

distribués à l’ensemble des participants.



Parole aux habitants

L’ordre du jour des réunions du Conseil de Quartier comprend systématiquement un point intitulé 
« Parole aux habitants » au cours duquel chaque participant à l’occasion de s’exprimer sur un sujet qui 
lui tient à cœur. Vous trouverez ci-dessous les sujets abordés lors des dernières réunions :

• Un projet pour le square Berthe Morisot est présenté au budget participatif : il s’agit du 
square au sujet duquel des familles s’étaient plaintes de voir les espaces occupés à 
longueur de journée par des personnes qui y consommaient de l’alcool et laissaient 
derrière elles des détritus et déjections diverses. 
La mairie avait réagi en modifiant les horaires d’ouverture et en demandant des 
passages plus fréquents de la police municipale.

• Un parent d’élèves de l’école Pierre Gourdault demande que les bancs de pierre de la 
rue Pierre Gourdault ne soient pas réinstallés pour ne pas y attirer des personnes 
commettant des incivilités.

• Il indique par ailleurs que les vélos descendant la rue piétonne à grande vitesse -alors 
que les cyclistes devraient y mettre pied à terre- constituent un danger pour les enfants 
sortant de l’école. Il est suggéré de placer un « agent  loly pop » en haut de cette rue, en
plus des passages piétons.

• Un autre membre intervient pour dire qu’il ne faut pas stigmatiser les cyclistes car 
l’essentiel de l’accidentologie à Paris ne provient pas des vélos mais des automobiles. Il 
estime que les cyclistes sont les principales victimes de l’insécurité routière et qu’on ne 
doit pas les en tenir responsables. Il considère par ailleurs qu’il est injuste de voir la 
police municipale concentrer sa verbalisation sur les vélos.
Un débat s’engage sur le respect du code de la route par les cyclistes : des avis très 
opposés s’y expriment.

• Il est signalé que beaucoup d’ascenseurs ne fonctionnent pas, notamment square Abbé 
Pierre, Porte de France et passerelle Simone de Beauvoir.

• Un intervenant souhaiterait que soit évoqué l’impact des jeux olympiques de 2024 sur 
notre arrondissement.

• Une autre personne exprime son souhait de voir installer des protections contre les 
intempéries pour les étudiants qui font la queue lors de la distribution de colis alimentaires 
devant le bar associatif près du bioparc.

Annonces     :  

• Prochaine réunion plénière le mercredi 24 mai

• Réunion publique sur le thème « Paris-Rive-Gauche » le lundi 12 juin en 
présence de Jérôme Coumet, Maire du 13ème arrondissement, Président de 
la SEMAPA




